

## **Protokoll der 7. Sitzung**

**21.02.2022, 17:05 bis 18:30 Uhr**  
**Digitale Sitzung als Videokonferenz**

### Anwesend:

Wiebke Krüger, Jördis Werner, Reyk von Palubitzki, Julian Döhler (bis 18:26 Uhr), Kyra-Zoë Vormelker, Romaric Porre, Pirmin ten Venne, Max Matthies

### Entschuldigt und nicht anwesend:

Finley Wodrig, Anton Schmid, Annie Laß, Rike Bauckhage, Lara-Viktoria Maaß

### Gäste:

Kassandra Engel, Marvin Medau (Beauftragtenbüro Stadtverwaltung), Tino Nicolai (Protokoll)

### Tagesordnung

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Anwesenheit
2. Bestätigung der Tagesordnung
3. Bestätigung des Protokolls vom 24.01.2022
4. Gespräch mit Marvin Medau als neuer Ansprechpartner
5. Tätigkeitsbericht und Sachbericht 2021
6. Ergebnis vom offenen Corona-Schreiben
7. Brainstorming: Jugendkulturelle Veranstaltungen in Schönwalde
8. Termine
  - 8.1 Planungstreffen KiJuPaRaBe
  - 8.2 Offenes Forum (21.03.2022)
  - 8.3 AG Kinderfreundliches Greifswald
  - 8.4 Fahrt nach Osnabrück
  - 8.5 Begleitausschuss
  - 8.6 Nächste Sitzungen
9. Sonstiges
10. Ende der Sitzung

### **1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Anwesenheit**

Wiebke eröffnet um 17:05 Uhr die Sitzung. Es sind 8 Mitglieder anwesend. Tino schreibt heute das Protokoll.

Julian ist als Nachrücker heute das erste Mal dabei. Es folgt eine Vorstellungsrunde.

## 2. Bestätigung der Tagesordnung

Es gibt keine Änderungen/Ergänzungen. Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

## 3. Bestätigung des Protokolls vom 24.01.2022

Das Protokoll wird einstimmig bestätigt und soll auf der Homepage veröffentlicht werden.

## 4. Gespräch mit Marvin Medau als neuer Ansprechpartner

Marvin Medau stellt sich den Mitgliedern vor. Er ist der neue Beauftragte für Prävention und Bürgerbeteiligung in der Stadtverwaltung. In dieser Funktion ist er auch Ansprechpartner für den Jugendfonds. Claudia Kowalzyck bleibt als Familienbeauftragte weiterhin inhaltlich Ansprechpartnerin für den KiJuBei.

Zum Thema **Generationenbänke** bietet Marvin Medau an, Infos mitzunehmen und an Frau Kowalzyck weiterzugeben.

Wiebke, Finley und Jördis haben Interesse an einem gemeinsamen Termin mit dem Seniorenbeirat. Cassandra möchte ebenfalls an dem Treffen teilnehmen, um als Kinderbeauftragte Ideen einzubringen. Wiebke wird zur Terminfindung Kontakt mit Frau Kowalzyck aufnehmen.

Es werden Ideen für die **Gestaltung der Generationenbänke** gesammelt:

- Holzbank als Tier (z.B. Drache, Dino, Wassertier), unterschiedliche Sitzhöhen, Kinder mit Interessantem zum Verweilen einladen
- unterschiedliche Sitzhöhen oder Stufen/Geländer/Rampe; Beschäftigungsmöglichkeiten, Haptisches zum Drehen, Platz für barrierefreien Zugang, kinderfreundlicher Untergrund, Schattenplatz, Mülleimer, Unterteile mit Tafellack streichen, kippelnde kleine Teile
- Holzbügel neben der Bank als Schaukel; Beleuchtung
- viele Bänke auf gleicher Höhe, damit viele Menschen dort sitzen können

Es wird als wichtig eingeschätzt, dass es Ideen braucht, damit die Bänke nicht nur für Kinder interessant sind, sondern auch für Jugendliche.

Es werden mehrere **mögliche Orte** vorgeschlagen:

- Klinikum/Mensa, Beitzplatz (jetzige Bänke nicht schön)
- Spielplatz Wallanlagen
- Bahnhofsvorplatz/Paepke-Platz
- Museumshafen
- Treidelpfad (vorhandene Bänke ersetzen)
- Einkaufszentren
- Rosengarten (viel Platz, Spielplatz schon da)
- Arboretum
- Klosterruine Eldena
- Ladebow

- Strandbad

Marvin Medau weist darauf hin, dass es sich um städtische Fläche handeln sollte.

Außerdem folgt ein Austausch zum Thema **Hoodies**. Marvin Medau hatte hierzu mit Frau Gömer Kontakt aufgenommen. Sie informierte darüber, dass bereits in der ersten Legislaturperiode Jacken gefördert wurden.

Es wird erläutert, dass es neue Pullover braucht, da mit der Wahl 2021 neue Mitglieder im KiJuBei sind. Bei dem Wochenende im September wurde bereits ein Design entworfen. Marvin Medau schlägt vor, die Kosten der Hoodies aus dem Fördertopf für Öffentlichkeitsarbeit der Partnerschaft für Demokratie zu finanzieren und nicht aus dem Budget des Jugendfonds. Dies passe besser zu den Förderrichtlinien. Für die Finanzierung benötigt Anita (Koordinierungsstelle) rechtzeitig die Gesamtkosten. Die Hoodies sollen möglichst regional und mit Bio-/Fairtrade-Baumwolle gekauft werden. Es sollen mehrere Kostenangebote eingeholt werden. Julian und Wiebke kümmern sich um das weitere Vorgehen und stellen das Ergebnis auf der nächsten Sitzung vor.

## **5. Tätigkeitsbericht und Sachbericht 2021**

Die beiden Berichte sind noch nicht fertig.

Für den Tätigkeitsbericht suchen Wiebke und Jördis einen gemeinsamen Termin.

Beim Sachbericht für den Jugendfonds hatte Finley angegeben, ihn zu schreiben. Wiebke meldet sich bei ihm und bietet Unterstützung an.

## **6. Ergebnis vom offenen Corona-Schreiben**

Wiebke berichtet davon, dass sie von der genannten Ansprechpartnerin im Bildungsministerium noch keine Antwort auf ihre Mail bekommen hat.

Wiebke wird es mit einem Anruf versuchen. Cassandra bietet ihre Unterstützung als Kinderbeauftragte an, um bei der Ansprechpartnerin nachzufragen. Wiebke leitet ihr die bisherigen Mails weiter.

## **7. Brainstorming: Jugendkulturelle Veranstaltungen in Schönwalde**

Tino berichtet von der Idee der Quartierskoordination, gemeinsam mit Partnern/Vereinen jugendkulturelle Veranstaltungen in den Stadtteilen Schönwalde I und II zu planen und zu organisieren. Hierfür werden Ideen gesucht. In der Videokonferenz am 22. Februar wird Max als Vertreter des KiJuBeis teilnehmen. Es werden Ideen von den Mitgliedern gesammelt:

### **Was für Veranstaltungen/Angebote wünscht ihr euch (für Jugendliche generell)?**

- Musikworkshops
- Kreatives, gemeinsam etwas bemalen

- legale Graffitiwände erweitern (Sporthalle 3 wird abgerissen, mind. im gleichen Umfang Ersatz schaffen)
- Fußballturnier
- größere Konzerte

### **Wann sollten die Veranstaltungen stattfinden?**

- Wochenende? -> teilweise schwierig
- in der Woche nur nachmittags
- in den Schulferien, über mehrere Tage erstreckendes Programm (offen für jeden Tag, kann auch später teilnehmen)
- abends Konzerte

### **Wo sollten die Veranstaltungen stattfinden?**

- Jugendzentren in den Stadtteilen: Labyrinth, TAKT
- grüne Wiesen
- Hinterhöfe

### **Was ist euch noch wichtig bei der Vorbereitung/Organisation?**

- mit bereits aktiven Kulturveranstaltern zusammenarbeiten, damit sie ihre Veranstaltungen im Stadtteil machen

## **8. Termine**

### **8.1 Planungstreffen KiJuPaRaBe**

Das nächste Planungstreffen wird am **08.03.2022, 16:30-18:30 Uhr** online stattfinden. Wiebke wird daran teilnehmen.

### **8.2. Offenes Forum (21.03.2022)**

Das nächste Offene Kinder- und Jugendforum wird am **21.03.2022 ab 16:30 Uhr im Jugendfreizeitzentrum TAKT** stattfinden (Treffen zur Vorbereitung ab 16:00 Uhr). Es wird im Rahmen der Internationalen Wochen gegen Rassismus veranstaltet und soll insbesondere migrantische Jugendliche ansprechen.

Am **2.3.2022, 16:15 Uhr findet ein Online-Vorbereitungstreffen** statt. Cassandra, Jördis, Wiebke und Max nehmen daran teil.

### **8.3. AG Kinderfreundliches Greifswald**

Das nächste Treffen der neuen Arbeitsgruppe wird am **22.02.2022, 16 Uhr** online stattfinden. Max wird als Vertreter vom KiJuBei teilnehmen. Cassandra wird auf dem Treffen als Vorsitzende der AG zur Wahl stellen.

### **8.4 Fahrt nach Osnabrück**

Aus Osnabrück gab es die Rückmeldung, dass es einfacher ist, wenn es einen konkreten Terminvorschlag gibt. Der Terminfavorit ist das Wochenende **1. bis 3. April 2022**.

Es werden Ideen in einem eigenen Pad gesammelt. Zu den ersten Programmideen gehören: Stadtführung, gemeinsames Treffen mit dem JuPa Osnabrück, kulturelle Angebote.

Kassandra und Tino werden einen Vorschlag für das Wochenende vorbereiten und auf der nächsten Sitzung vorstellen.

### 8.5 Begleitausschuss

Die nächste Sitzung vom Begleitausschuss der Partnerschaft für Demokratie findet am **2.3.2022, 16-18 Uhr** in der STRAZE statt (in Präsenz, mit Hygieneauflagen). Finley und Pirmin können an dem Termin nicht. Es ist noch zu klären, ob Anton den Termin wahrnehmen kann.

### 8.6 Nächste Sitzungen

Die nächste Sitzung wird am **14.03.2022, 17 Uhr digital** stattfinden.

Die nächsten Sitzungstermine:

- 25.04.2022
- 23.05.2022
- 20. oder 27.06.2022

## 9. Sonstiges

### Inaktive Mitglieder/Nachrückkandidat\*innen

Wiebke berichtet von ihren Gesprächen mit Rike und Lara-Viktoria. Beide möchten aus persönlichen Gründen aus dem KiJuBei zurücktreten.

Tino ergänzt, dass es für den Rücktritt noch Mails von beiden braucht. Er wird sich hierzu bei beiden melden. Nachrücken in den KiJuBei würden Werner Räthel und Fynn-Ole Vollmann, aber beide müssen erst gefragt werden.

Wiebke berichtet, dass Rike die Idee einer Silent Hour in Greifswald dem KiJuBei vorstellen möchte. Sie wird zur nächsten Sitzung eingeladen, um die Idee vorzustellen.

### Homepage

Kassandra berichtet, davon sie mehrere Infos auf der Homepage aktualisiert hat. Bei „Über uns“ fehlt noch eine Übersicht der aktuellen Mitglieder. Dies wird noch ergänzt.

## 10. Ende der Sitzung

Wiebke beendet die Sitzung um 18:30 Uhr und dankt allen für die Teilnahme.